

Artículos de 0'95

Función humanitaria

III Y ULTIMO

El artículo de hoy va casi exclusivamente consagrado a los lectores de fuera de Vitoria, que son tantos, pues los de la localidad ya han leído cuanto en él vamos a reproducir, por haberlo publicado en su último número el periódico local "Rayos de Luz", o sea las beneméritas hojas parroquiales que cada quince días son distribuidas gratuita y profusamente en nuestra ciudad.

"Rayos de Luz" lo copiaba a su vez, de la revista médica "Salud y Vida" y su título, mordaz e irónico, pero con ironía y mortandad merecidas y dignas de seria meditación, era el de "Premios a los bebedores".

Son los siguientes, que, por su exactitud, no tienen desperdicio:
1. A los bebedores de aperitivo: una entrada gratuita para cualquier manicomio, con abono para camisa de fuerza.

2. Al aficionado al vermoult o a la ginebra: una enfermedad del corazón, una degeneración grasosa del hígado o una úlcera del estómago.

3. A los devotos del ajeno: una crisis epiléptica todos los meses.

4. A todo el que «mata gusano», esto es, al que bebe aguardiente por la mañana temprano: estancia anual en el hospital.

5. Al que paga rondas: varios días a la sombra, en la cárcel.

6. Al recalcitrante: el verdadero y legítimo «delirium tremens».

Aviso importante.— Todos estos premios se hallan garantidos por la Academia de Medicina.
Ya se ve a lo que conduce el abuso de las bebidas alcohólicas, de tan graves y grandes consecuencias, no sólo para el individuo sino para la familia, para la pobre esposa, para los hijos infelices, y, consiguientemente, para la raza, para la sociedad, para la humanidad.

Con un poco de fuerza de voluntad se llega, en seguida, sin violencias, a la abstinencia.

LA GIMNASIA

Los movimientos gimnásticos de hoy son muy eficaces contra la obesidad y falta de agilidad. Movimiento primero, para adelgazar la cintura.

Sentada en el suelo con el busto inclinado hacia atrás, los brazos en alto siguiendo la línea del cuerpo, échense los brazos hacia adelante lentamente haciendo que el cuerpo siga la misma trayectoria. Con las puntas de los pies, las piernas deben conservarse rígidas. Pausa y reposo a la posición inicial. Echase el cuerpo hacia atrás y hacia adelante todo lo posible: acciónse con la cintura. Este ejercicio alivia la pesadez del hígado y reduce la gordura.

Movimiento segundo, para recobrar la agilidad. Estirado el cuerpo todo lo largo en el suelo con los brazos extendidos, rectos a los lados de la cabeza, las palmas de las manos hacia arriba. Dóblese el cuerpo trayendo hacia sí las piernas dobladas cogiendo con las dos manos las rodillas. Al final de cada movimiento consérvese la postura plégada durante unos segundos antes de volver a la posición inicial.

Movimiento tercero, para adelgazar el abdomen: Extendida en el suelo boca abajo, colóquense los pies juntos y los brazos estirados. Levántense los brazos, pecho y piernas, simultáneamente apoyando el cuerpo sobre el abdomen y conservando las extremidades perfectamente rígidas los pies juntos y la cabeza echada hacia atrás; una pausa, bájense los brazos y piernas a la posición inicial.

AUNQUE ES UNA COSA SABIDA, POR SER NORMA DE PRENSA, NOS PERMITIMOS RECORDAR A NUESTROS LECTORES QUE EL DIARIO FIJA POSICIONES Y EMITE JUICIOS POR MEDIO DE LOS ARTICULOS DE FONDO Y NOTAS DE ACTUALIDAD, QUE, POR ESO, PRECISAMENTE, SE PUBLICAN SIN FIRMA; DE LOS ARTICULOS DE COLABORACION FIRMADOS SON EXCLUSIVAMENTE RESPONSABLES SUS AUTORES.

Notas de sociedad

VIAJES

De Laguardia marchó a la capital de Vizcaya, D. Víctor Tapiá.

—Ha salido para San Sebastián, don Agustín Larrea.

—Regresó de París don Fernando Elio, que después de su viaje por Europa y América pasará una temporada entre nosotros.

—De su viaje de estudios por las principales poblaciones de Suiza, Italia y Francia pasó anoche con dirección a Madrid donde va a terminar su brillante carrera, acompañada de sus profesores la aplicadísima y simpática joven vitoriana María Luisa Martín y López de Arróyave.

NUEVO JUEZ

Ha sido nombrado nuevo Juez de primera Instancia e Instrucción del distrito de Amurrio, el conocido bilbaíno y particular amigo nuestro don Rafael María Villasanté, que hasta hace poco se hallaba en situación de excedente voluntario en la carrera judicial.

NUEVO MATRIMONIO

Ayer y en la Iglesia Parroquial de San Nicolás de Miranda de Ebro contrajeron matrimonio enlace el probo empleado de los Ferrocarriles del Norte, don Claudio Arroyo y la bella señorita mirandesa, Presentación García Navas, hija de nuestro particular amigo el industrial de aquella Plaza, don Juan Cruz.

Después de la ceremonia religiosa los novios e invitados fueron obsequiados con un banquete saliendo los novios en viaje de bodas para diferentes capitales de nuestra nación.

BAUTIZO

El pasado domingo, recibió las aguas bautismales en la villa vizcaína de Ermua, la niña que días pasados dió a luz la esposa de nuestro querido amigo don Ignacio Olañeta.

A la neófito se le impuso el nombre de Blanca.

Reciban sus venturosos padres nuestra más sincera felicitación.

NOTAS TRISTES

A última hora de la tarde de ayer nos vimos sorprendidos por la infausta nueva del fallecimiento del respetable señor don Gabriel Gómez Arteche y Martínez, padre de los médicos señores Arteche.

El finado se encontraba desde hace algún tiempo retirado a causa de una dolencia que le aquejaba y que ayer le condujo al sepulcro a la avanzada edad de setenta y cinco años.

Enviamos a su desconsolada esposa doña Juana Martínez: hijos don Gabriel, doña Carmen, don Angel, don Gabino y doña Elisa, hijos políticos, nietos, sobrinos, primos y demás parientes el testimonio de nuestra más sincera y viva condolencia al par que rogamos a nuestros lectores envíen a Dios una oración en sufragio y por el eterno descanso de su alma.

Esta tarde a las cinco habrán sido conducidos sus restos mortales al Cementerio de Santa Isabel, no dudando el que este acto se haya visto muy concurrido de amistades con las que contaba en vida el finado.

Mañana sábado, a las diez, y en la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel se celebrarán honras fúnebres en su sufragio.

Reiteramos una vez más nuestro sincero pésame a sus familiares y en especial a su viuda e hijos.

—Con motivo de cumplirse hoy el vigésimo primer aniversario de la muerte de la respetable señora doña Jenara Sáez y Hernández todas las misas que hoy viernes se han celebrado en la iglesia de San Miguel y las del convento de San Antonio así como las de la capilla del Sagrado Corazón (antes Jesuitas) han sido aplicadas en memoria y recuerdo y por el eterno descanso de su alma.

Al recordar tan triste fecha enviamos a sus familiares y de una manera muy especial a sus hijas el testimonio de nuestro dolor y pésame más sentido.

Las misas han sido también aplicadas por el eterno descanso

de su esposo don Manuel Olivares y Mateo.

—También hoy se cumple el segundo aniversario del fallecimiento de la señora doña Carmen Landete de Mendizábal cuya muerte acaeció en nuestra ciudad el día 26 de abril de 1933.

Con tan triste motivo se han celebrado misas de sufragio en la parroquial iglesia de San Pe-

BOLSOS DE PIEL Para viaje, compra, labores Casa IRIARTE, Constitución n.º 19

dro así como también en la capilla de las Siervas de Jesús y la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel.

Reiteramos, al recordar tan dolorosa fecha, a su esposo e hijos el pésame más sentido, rogando a nuestros amigos un piadoso recuerdo en sus oraciones por el alma de doña Cándida Landete de Mendizábal (q. e. p. d.).

Sucesos y sucesillos

DEL ROBO EN UN CHALET DE AMURRIO

Con relación a un robo cometido en la villa de Amurrio y en un chalet propiedad de don Narciso Sopelana, de cuyo robo dimos cuenta a nuestros lectores en su día, comunica hoy la Guardia civil del puesto de Amurrio al señor Gobernador que se ha procedido a la detención del propietario del bar situado en Bilbao la Vieja número 31, Francisco Prieto Fernández, de cuarenta y cinco años, casado y natural de La Coruña, en cuya casa se hallaron las prendas robadas y por resultar cargos contra él ha sido puesto a disposición del señor Juez de Instrucción del Partido.

CHOQUE SIN CONSECUENCIAS

A las diez y cuarenta y cinco minutos de la mañana de hoy chocaron en el cruce de las calles de Castilla y Florida y en las inmediaciones del Gobierno Civil, los camiones VI 828 y BI 10.612, propiedad respectivamente de don Desiderio Zárate, industrial vitoriano, y don Gerardo Marín, domiciliado en Bilbao.

Los referidos camiones iban conducidos en el momento de ocurrir el accidente, el primero por su propietario y el segundo por el mecánico conductor Dolores Riano.

El choque no tuvo graves consecuencias, pues a las diez no ocurrió desgracia alguna personal, los autos no sufrieron desperfectos de consideración.

DENUNCIA POR ROBO En la Comisaría de Vigilancia se ha presentado ante el agente de guardia la señora doña Emilia Loizaga Noarbe, de cincuenta y tres años de edad, viuda y con domicilio en la calle de la Zapatería número 39, tercero, derecha, la cual ha manifestado que ayer salió de su casa cerrando la puerta de entrada y que al volver uno de sus hijos llamado José Relleros Loizaga, se encontró con que sin violentar la puerta de entrada habían entrado ladrones, dejando todo en completo desorden y llevándose varias prendas de vestir y otros objetos valorados todos ellos en unas trescientas pesetas aproximadamente.

La denunciante sospecha que el autor haya sido un amigo de su hijo.

El caso ha pasado al Juez de Instrucción.

UNA DENUNCIA

También en la Comisaría de Vigilancia se ha presentado la señora doña Lucía Herrán Palomar, quien denuncia a un individuo llamado Alejandro Atárga y a su consorte Fermína, los cuales viven en la casa de la denunciante y según parece la amenazaron en la noche de ayer.

OBESIDAD, gordura supérflua desaparición completa por medios naturales. Pedir informes a José Blasco, Angiés (Huesca).

LA PROVIDENCIA de España, facilita préstamos labradres, propietarios, edificar, comprar fincas, módico interés. General Alava, 7, 1.º—Vitoria. Se necesitan representantes

Visite usted los Comedores Económicos.

¿HA PROBADO VD. YA UN.....



DKW-Auto Unión CON TRACCION DELANTERA

SUS CARACTERISTICAS LE SORPRENDERAN

7 100 6 1/2 HP. Km/hora Litros

Y SERA VD. UN CONVENCIDO MAS SI SOLICITA UNA DEMOSTRACION A

SUMINISTROS INDUSTRIALES

ORTIZ DE ZARATE, 7 VITORIA TELEFONO N.º 1968

SERVICIO OFICIAL DKW GARAGE - ESTACION DE SERVICIO

Los alaveses por San Prudencio

Ya ha publicado la simpática Coloma Alavesa su programa de festejos religiosos y profanos, para honrar a su santo Patrón arretense, San Prudencio.

El día 27 a las 6,30 de la tarde, saldrá del nuevo domicilio social—Alameda de Urquijo, 24—una comitiva compuesta de chistularis y la Banda Particular, para recorrer las calles de la villa, a saludar a las autoridades y Prensa.

Y desde las siete hasta la una de la madrugada tendrá lugar animado baile en el Frontón Euskalduna.

El día 28, festividad de San Prudencio habrá dianas, por la mañana; fiesta religiosa en San Francisco, con procesión, misa solemne (tomando parte la Masa Coral del ensanche) y sermón a cargo del sacerdote alavés don Marín Lande, coadjutor de Santiago.

Y a la salida, fiesta en el Frontón Euskalduna, a cargo de los gasteches de Abando.

El banquete oficial tendrá lugar a la una y media de la tarde, en el Casino de Archañda con excelente menú, y seguidamente gran fiesta en el salón-teatro del Casino.

Por la noche a las diez, en el Coloso Albia, se celebrará una velada, representándose la comedia en dos actos «Mas que Paulino!», por el Cuadro artístico de la Colonia, con intermedios musicales, en los que no faltarán el consabido «Celedón» y la bonita «Marcha de San Prudencio».

El Secretario de la Colonia nuestro paisano y amigo don Enrique Carmelo Mora Medina, nos ha enviado un programa precioso anunciador de dichos festejos, que contiene otras varias cosas interesantes, y también la tradicional invitación para que vayamos a Bilbao mañana y el domingo.

Gracias efusivas por todo.

También don Victoriano Laza nos ha dispensado análogo distinción en su calidad de presidente de la Colonia Alavesa en Madrid.

Tendrán en la capital de España los actos siguientes: El domingo, a las once, función religiosa en la iglesia de San Manuel y San Benito, cantándose la misa de Vicente Gocochea.

Después convite en el salón de recepciones. A las dos de la tarde, banquete en el «Hogar Vasco».

A las cinco, en el mismo local, gran baile con otros diversos festejos.

En estos programas va el estado de cuentas de la Colonia, con un superávit de 366,30 pesetas.

Queremos muy reconocidos a don Victoriano Laza.

SE OFRECE peluquera a servicio domicilio. Informarán: Castilla, 5, 3.º, izqda

Unguento Urtu Curación rápida de úlceras, que maduras, trauma, etc. DE VENTA EN FARMACIAS

Ayer comenzó en Lourdes el solemne Triduo con asistencia del Cardenal Pacelli y de setenta y siete Cardenales, Obispos y Arzobispos

S. S. el Papa pide a todos los católicos que recen por la paz y que su atención se dirija a la gruta milagrosa de Lourdes

El pueblo griego llama a su rey y parece que éste ocupará de nuevo el trono dentro de unos seis meses. El rey Jorge acepta la invitación que se le hace y designará sus futuros ministros

¿PROXIMA RESTAURACION MONARQUICA EN GRECIA?

París.— El ex Rey Jorge de Grecia en una declaración exclusiva a "United Press" ha dicho que se le ha hecho un llamamiento para que retorne a ocupar el trono de Grecia, y ha añadido: "He decidido aceptarlo".

EL EX REY JORGE SALDRA DE PARIS PARA LONDRES MAÑANA A LAS ONCE Y CINCUENTA EN TREN

París.— Se ha sabido que la decisión de invitar al ex Rey Jorge a ocupar de nuevo el trono de Grecia ha sido hecha e nuna reunión secreta celebrada en París por los monárquicos griegos en Atenas, quienes han constituido "un Parlamento secreto".

Los que asistieron a la reunión convinieron en que la decisión de llamar de nuevo al ex Rey era aprobada por el Asamblea Constitucional griega, que será elegida en mayo o primeros de junio, y que según se espera estará integrada por arrolladora mayoría de carácter monárquico.

Como se recordará, una de las principales razones que impulsaron al reciente movimiento revolucionario de Grecia fué el temor de que fuera restaurada la Monarquía por el actual Gobierno.

Uno de los que asistían a la reunión secreta ha dicho: "No cabe la menor duda que el ex rey estará de nuevo en el trono dentro de unos seis meses".

El Rey ha dicho que continuará las conversaciones en Londres y también que designará los ministros que han de formar el primer Gabinete de la nueva Restauración monárquica.

PROXIMAS NEGOCIACIONES ENTRE INGLATERRA Y ALEMANIA

Londres.— Según el "Daily Mail", representantes del Gobierno alemán van a venir a Inglaterra a primeros de mayo para negociar sobre las futuras fuerzas navales.

Como en Inglaterra se espera que será posible, después de la Conferencia de las cinco potencias marítimas, reunir otra más importante a la que también sería invitada Alemania, se ha pedido ya al Gobierno alemán que envíe a Londres una delegación para las negociaciones preliminares.

Ya se han celebrado conversaciones similares entre ingleses, norteamericanos, japoneses, franceses e italianos.

INTERCAMBIO DE OFICIALES ENTRE ALEMANIA E INGLATERRA

Berlín.— A propósito de las informaciones extranjeras sobre un intercambio de oficiales ingleses y alemanes, se declara la fuente autorizada que tres oficiales ingleses tomarán parte uno de estos días en las maniobras de tropas alemanas, en cumplimiento de un acuerdo entre los dos Ejércitos, por un periodo de cuatro semanas.

Se trata de enviar un oficial de Infantería, otro de Caballería y otro de Artillería.

Los oficiales que actuarán en el Ejército inglés han comenzado ya su actuación.

INCIDENTE EN LA FRONTERA GERMANO-LITUANA

Kaunas (Kowno).— Unos soldados alemanes han disparado contra dos hermanos de nacionalidad lituana llamados Karl y August Einkis, cuando éstos se disponían a atravesar la frontera.

Los disparos de los soldados alemanes alcanzaron a los dos hermanos, resultando muerto el llamado Karl y gravemente herido August, que tuvo que ser trasladado al Hospital.

Se añade que los dos hermanos iban a franquear la frontera, igualmente.

EN LOURDES COMENZO AYER MAÑANA EL TRIDUO CON ASISTENCIA DE SETENTA CARDENALES, ARZOBISPOS Y OBISPOS

París.— Esta mañana ha comenzado en Lourdes el Triduo, celebrado bajo el Patronato del secretario de Estado Cardenal Pacelli.

La idea de decir misas durante tres días consecutivos ha sido propagada por un sacerdote británico, en consideración a que los rezos hoy son más necesarios que nunca, ya que la humanidad sufre dificultades económicas y políticas.

Setenta Cardenales, Arzobispos y Obispos asistirán a las celebraciones que terminarán solemnemente con una alocución Papal que será transmitida por radio y con la bendición del Papa.

De la Alcaldía

De regreso de Madrid nos ha recibido hoy el señor Janguitu, quien nos ha manifestado que el Aeropuerto ya es un hecho que se le concederá a Vitoria.

También trae buenas impresiones sobre la construcción de los tres puentes sobre el Ebro.

De los demás proyectos que llevó a Madrid viene un tanto desilusionado, como son el de la construcción de un edificio para todas las oficinas del Estado, las casas baratas, alcantarillado, etc.

A la inauguración del Grupo Escolar nos ha dicho, que es probable que venga el ministro de Obras Públicas señor Guerra del Río y el subsecretario de Instrucción.

También vendrán altas personalidades de ferrocarriles, y es probable que también venga el subsecretario de Gobernación señor Echeguren.

A las diez de la mañana del domingo son esperados el ministro y demás personalidades.

De la estación del Norte pasarán a la del Anglo de donde se dirigirán al Grupo Escolar en un tren de 100 plazas, que les conducirá hasta el paso a nivel.

Mañana se celebrará una asamblea de parados.

Parece ser que quieren presentar una instancia al ministro de Obras Públicas (si es que viene) con algunas peticiones.

Después de la sesión secreta de ayer noche, el capitular señor Fernández de Matacua propuso al alcalde se prohiba a los autobuses de líneas y camiones que se suelen estacionar en la calle de Olaguibel y otras, estacionarse más tiempo que el necesario, pues se da el caso de que hay autos que se paran a las once de la mañana en una calle y no salen hasta las cuatro, con perjuicio para los vecinos.

Se aceptó la propuesta, y se les dirá a los chóferes que guarden los autos en un garaje o en otro sitio que oportunamente designará el Ayuntamiento y que bien puede ser el solar de la Caja de Ahorros.

"El día en que los ricos, y aun los hombres de mediana fortuna, se convencerán de que tienen la obligación de dar una parte de sus caudales al periódico católico, habrán dado el primer paso para defender con eficacia la sociedad amenazada y sus propios intereses materiales, en gravísimo peligro. Sin dinero no hay Prensa. Sin Prensa quedáis a merced de un enemigo cruel que sólo sueña en desposeerlos de todo y en hacerlos víctimas de su odio implacable."

LEA USTED 'PENSAMIENTO ALAVÉS'